

LOCALISER LA NATION À L'ÈRE DE LA MONDIALISATION:  
DÉBATS SUR LA POSITION MONDIALE DE LA  
TCHÉCOSLOVAQUIE DE L'ENTRE-DEUX-GUERRES

*Sarah Lemmen*

La période d'entre-deux-guerres est souvent considérée comme une période de „démondialisation“, ce qui se réfère principalement au désempêtrement économique. Cependant, cela ne s'avère pas toujours vrai: pareillement à d'autres États d'Europe centrale récemment fondés, dans les années 1920 et 1930 la Tchécoslovaquie dut, dans un contexte européen et au-delà, prendre l'initiative de lier et de diri-

ger des contacts internationaux dans différents domaines tels que la diplomatie, l'économie ou la recherche universitaire. Cet article plaide pour que l'on lie l'histoire tchécoslovaque à l'histoire mondiale, en connectant des régions d'Europe centrale et des régions non européennes. Il prend en compte les débats publics consacrés à des thèmes tels que les marchés économiques en Asie, l'importance des Études orientales à Prague, mais aussi le problème de l'émigration et la quête pour des colonies tchécoslovaques. Il soutient que les débats sur les risques, les chances et la nécessité d'une interaction mondiale fournirent des solutions aux régions non-européennes sur les questions essentielles politiques, sociales et économiques durant l'entre-deux-guerres, et négocièrent ainsi la place de la Tchécoslovaquie sur la carte mondiale.